
2015-02-11 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mosigkau am 27.10.2014 
Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  20:15 Uhr 
Sitzungsort:   Bürgerhaus Mosigkau, Knobelsdorffallee 4, 06847 
Dessau-Roßlau 
 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 
Herr Büttner eröffnet die 4. Sitzung des Ortschaftsrates und stellt die ordnungsge-
mäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. Beschlussfähigkeit besteht, da von 6 
Mitgliedern 6 anwesend sind. 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Durch Herrn Büttner wird vorgeschlagen die Tagesordnung wie folgt zu ändern: 
 
Punkt 6 und 7 der Tagesordnung entfallen. 
Neu, wird unter Punkt 6 – Anfragen und Mitteilungen der OR-Mitglieder aufgenom-
men. 
 
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung beschlossen. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  6 : 0 : 0 
 
 



 
3 Informationen des Ortsbürgermeisters 
  
 
Über folgende Sachverhalte wird durch Herrn Büttner informiert: 
 
- die Protokolle der Baumaßnahme Umgestaltung Verteilerbauwerk Mosigkauer Bad 
vorliegen. Allerdings wird die fehlende Einladung zur ersten Bauberatung kritisiert. 
 
- Herr Büttner kritisiert, dass die Aktivitäten des Bibers im Landwehrgraben nicht ein-
gedämmt werden. Im Graben liegen bereits einige Pappeln die entfernt werden soll-
ten. 
Der Ortschaftsrat wird hierzu einen gesonderten Antrag an das Fachamt stellen. 
 
- Es wird darüber informiert, dass am 10.10.2014 ein Treffen der OBM stattfand. Ein 
Tagesordnungspunkt war auch die Prioritätenliste für die LEADER-Projekte. Hier ist 
Mosigkau ebenfalls mit Projekten vertreten.  
 
- Da es auf das Jahresende zugeht, wird durch Herrn Büttner – die Ortschaftsrats-
mitglieder schließen sich dem an – auf die Weiterbeschäftigung der Ortsassistenten 
gedrängt. Diese sind für die Ortschaften ein wichtiges Bindeglied zwischen OR – 
Bürgern – Verwaltung.  
 
- Am 21.10.2014 wird eine Zusammenkunft der Ortsbürgermeister von Reppichau, 
Chörau und Mosigkau stattfinden. Thema ist der entstandene Radweg zwischen die-
sen Ortsteilen, welcher auch eine wichtige touristische Bedeutung hat.  
 
 
 
 
 
 
4 Informationen der Verwaltung 
  
 
4.1. Folgende Unterlagen wurden im Vorfeld der Sitzung an den Ortschaftsrat über-
sandt:  
 
- Übersendung der Niederschrift zur 1. Bauberatung per Mail vom 21.Oktober 2014 
an OBM- Umgestaltung des Verteilerbauwerkes und des Einlaufbauwerkes in das 
Mosigkauer Bad 
 
- Übersendung der Niederschrift zur 2. Bauberatung per Mail am 24.10.2014 an OBM 
– Umgestaltung des Verteilerbauwerkes und des Einlaufbauwerkes in das Mosig-
kauer Bad 
 
- Übergabe Merkblatt für die Bürger bei einer beabsichtigten Evakuierung (gehört zu 
den bereits übergebenen Evakuierungsplänen)  
 



- Info, dass Übergabe des Jugendtreffs an Am 65 erst nach dem 11.11. stattfinden 
wird (Fr. Krüger Urlaub). Die Abmeldung von Telefon und der Medien ist über Frau 
Klein/Fr. Schwochow erfolgt 
 
 
- Termin Beleuchtung „Fuchswinkel“ – möglich wäre der 18.11.2014 spätestens 
17.00 Uhr  (früher dunkel)  
 
 
- Übergabe der Patenschaftsverträge für FF Mosigkau – 200,00 € 
   und Jugendwehr Mosigkau – 200,00 € 
 
 
 
4.2. Abbau des Basistelefons in der Knobelsdorffallee 
Durch die Deutsche Telekom wird jährlich die Nutzung der öffentlichen Telefonstellen 
geprüft. Da durch die Nutzung von Handys die Inanspruchnahme dieser Telefonstel-
len in den letzten Jahren sehr zurück gegangen ist, wird ein Abbau von nicht mehr 
genutzten Telefonstellen in Erwägung gezogen. Durch die Telekom wurde für die 
Telefonstelle in Mosigkau mitgeteilt, dass seit dem Jahr 2009 hier keine Telefonate 
mehr geführt wurden und damit auch keine Einnahmen mehr erzielt wurden.  
Durch die Deutsche Telekom wird nun angefragt, ob die Telefonstelle in der Kno-
belsdorffallee abgebaut werden kann. 
 
Der Ortschaftsrat entscheidet sich nach kurzer Diskussion für einen Abbau. 
 
Abstimmungsergebnis:   6 : 0 : 0 
 
 
V: A 66, Frau Fronz mit der Bitte um Weiterleitung 
 
 
 
 
 
 
 
5 Stellungnahmen der Verwaltung zu offenen Anliegen 
  
 
Keine Mitteilungen 
 
 
 
 
6 Anfragen und Mitteilungen der Ortschaftsratsmitglieder 
  
 
6.1. Frau Dammann 



Frau Dammann informiert über eine Beschlussvorlage die durch Herrn Ehm und 
Herrn Schönemann die Ortsassistenten betreffend in den Stadtrat eingebracht wer-
den soll. Hierin sind Vorschläge zur Weiterführung dieser Maßnahme enthalten.  
 
6.2. Herr Göricke 
Herr Göricke kritisiert, dass die Beschlussvorlage – Satzung über die Entschädigung 
der Mitglieder des Stadtrates, der Ortschaftsräte und der ehrenamtlich Tätigen der 
Stadt Dessau-Roßlau – nicht in den Ortschaftsräten zur Abstimmung vorlag.  
Anmerkung: Diese Anfrage wurde bereits in der Sitzung vom 29.09.2014 beantwor-
tet. 
 
 
6.3. Herr Göricke 
Durch Herrn Göricke wird die Problematik Vernässung angesprochen. Hierzu gab es 
bereits in der Vergangenheit einen Beschluss des Ortschaftsrates. Dieser wurde al-
lerdings bisher nicht umgesetzt. Lt. Aussage von Herrn Göricke liegen entsprechen-
de Protokolle im Tiefbauamt dazu vor. Durch Herrn Göricke wird weiterhin mitgeteilt, 
dass die finanziellen Mittel zur Beseitigung der Ursachen für die Vernässung im 
Haushalt der Stadt zur Verfügung stehen.  
Herr Göricke fordert eine Einsichtnahme in die Unterlagen die dazu vom Land vorlie-
gen und den Protokollen. 
Anmerkung: Der Antrag auf Einsichtnahme in diese Unterlagen wurde wohl durch 
Herrn Göricke bereits gestellt.  
 
 
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
  
 
7.1. Einwohner 
Durch mehrere Einwohner wird die Einkaufssituation in Mosigkau beklagt. Die einzi-
ge Kaufhalle wurde geschlossen, die nächsten Einkaufsmöglichkeiten befinden sich 
im Junkerspark in Alten. Es wird erwartet, dass die Stadt sich um neue Einkaufsmög-
lichkeiten bemüht. 
Anmerkung: Durch Frau Gleichmann wird hierzu erläutert, dass die Stadt hierauf kei-
nen Einfluss hat. Bemühungen in Richtung einer Übernahme der Kaufhalle durch 
andere Marktketten hatten bisher aufgrund der Größe der Ortschaft (Einwohner) und 
der damit in Zusammenhang stehenden Kaufkraft keinen Erfolg.  
 
Ein weiter Kritikpunkt der anwesenden Einwohner sind die Öffnungszeiten und die 
Durchgangsmöglichkeit durch den Park des Schlosses. 
Anmerkung: in den vergangen Sitzung wurde dieses Thema bereits notiert, Gesprä-
che dazu laufen 
 
 
 
 
 
9 Schließung der Sitzung 



  
 
Herr Büttner stellt Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 12.02.15 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Mosigkau 
 

Schriftführer 

 


